

Releva China a la industria mexicana (El Financiero 29/06/11)

Releva China a la industria mexicana (El Financiero 29/06/11) Expertos dicen que es preocupante la pérdida de peso de la industria manufacturera mexicana en la producción nacional. Foto: Archivo De acuerdo con líderes empresariales, esta situación pone en riesgo de extinción a por lo menos 14 ramas de la manufactura nacional Alfredo González y Juan Carlos Orozco Ciudad de México (29 junio 2011).- La fuerza industrial que México perdió en la última década fue remplazada con importaciones chinas. El valor de las compras al país asiático se multiplicó por 23.7 veces, entre los años 2000 y 2010, según cifras del Banco de México. De esta forma, las importaciones mexicanas de China pasaron de mil 921 millones de dólares a 45 mil 608 millones, un incremento de de 33.4 por ciento anual. De acuerdo con líderes empresariales, esta situación pone en riesgo de extinción a por lo menos 14 ramas de la manufactura nacional, por lo que urgieron al Gobierno a definir una política industrial y de apertura comercial acorde con las condiciones del mercado internacional. Entre las industrias en vías de desaparecer, la Confederación Nacional de Cámaras Industriales menciona a las de zapatos, juguetes, artículos para bebé, válvulas, herramientas, textiles y vestido. Ayer, REFORMA publicó datos que muestran que la industria perdió peso en la economía mexicana en la última década, al pasar de representar 19.1 por ciento del PIB en 2000, a 17.4 por ciento el año pasado. Raúl Gutiérrez Muguerza, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero, dijo que México abandonó a su industria manufacturera con políticas energéticas y comerciales que le restan competitividad y la ponen a expensas de otros países. Por ejemplo, mencionó que los industriales de Brasil, Rusia, India y China pagan menores costos por el gas y la electricidad, que los de México. Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Calzado, aseguró que conforme a las estadísticas del Inegi, este ramo produce 15 por ciento menos que en 2000. "Estamos en peligro de extinguir a una industria que tiene una tradición de 400 años; y nuestras exportaciones también cayeron 35 por ciento en la última década", agregó. Eugenio Clariond Rangel, presidente de la Cámara de la Industria de Transformación de Nuevo León (Caintra), calificó de preocupante la pérdida de peso de la industria manufacturera mexicana en la producción nacional.